



Don Felipe recibe a descendientes de colonos españoles de Santa Bárbara disfrazados de soldados de cuera de la época de Carlos III. / EFE

Don Felipe, con la sociedad civil

Arropado por ejecutivos de EEUU y España, insiste en que es bueno atraer inversión

ANA ROMERO / Santa Bárbara
Enviada especial

Del «exportar, exportar y exportar» que daba el Rey como solución a la crisis en el verano de 2012, al «invertir, invertir, invertir» que repite ahora el Príncipe por tierras americanas.

Altos ejecutivos de bancos y multinacionales de España y Estados Unidos, como Juan Rodríguez Inciarte (Santander) y Juan María Nin (La Caixa) o Joaquín Duato (Johnson&Johnson) y Geisha Williams (PG&E) arroparon al Príncipe en su último esfuerzo de diplomacia económica en California antes de partir hoy para Florida.

En el *cocktail* previo a la cena presidida por los Príncipes, el argumento que se discutía entre la sociedad civil española y la americana era claro: la inversión extranjera ayudará a reducir la enorme deuda de España, uno de los países desarrollados más endeudados del mundo junto a Japón si se combinan lo que deben la Administración y los ciudadanos.

«Éste es un buen momento para invertir en España, un país cuya competitividad ha mejorado de manera notable, un gran mercado abierto al mundo donde las compañías de EEUU son siempre bienvenidas», dijo de manera muy directa el Príncipe de Asturias durante la inauguración del encuentro del Consejo EEUU-España en un

country club de Santa Bárbara.

Además del ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, que viaja junto al Príncipe, ayer se unieron desde España los titulares de Fomento, Ana Pastor, y de Industria, José Manuel Soria. Por los aledaños del foro, José María Robles Fraga (Santander) y Alan Solomont, el ex embajador de EEUU en España, animaron la discusión junto al actual embajador, James Costos, o el senador Bon Menéndez, que copreside el Con-

sejo junto a Rodríguez Inciarte. Ambos pasarán el testigo en el próximo encuentro en España a Nin y al senador Tim Kaine.

El hilo de las discusiones era similar: lo que va de Hoboken (la última reunión, el año pasado en Nueva Jersey) a Santa Bárbara. El Príncipe lo explicó así: «Todavía nos queda un largo camino por recorrer, pero la economía española está en el camino adecuado. Muchos de los grandes desequilibrios han sido corregidos. Esto podemos

verlo, por ejemplo, en el influjo de capital en los últimos meses, el apoyo de grandes grupos inversores o la considerable caída de la prima junto a los informes de prestigiosos analistas y bancos extranjeros de inversión».

Don Felipe puso como ejemplos concretos la recuperación de toda la competitividad perdida desde 1999, la caída del déficit público y de la deuda privada, la subida de la productividad y la mayor solvencia del sector financiero.

Este mantra económico, que tuvo su eco en las intervenciones de Rodríguez Inciarte y de Menéndez, tiene un lado oscuro: la incapacidad del Gobierno para reducir las enormes tasas de paro. «Nuestro país está trabajando duro para salir de la crisis y enfrentarse al futuro con renovada confianza», concluyó el Príncipe. «Pero tenemos que seguir trabajando juntos para que este crecimiento se transforme en una realidad tangible que produzca nuevas oportunidades, sobre todo para nuestros jóvenes».

Los Príncipes hicieron un guiño final a la herencia hispana en California: el segundo y último tributo a Fray Junípero en *The Huntington*, un complejo en Los Ángeles que lleva el apellido de una gran familia de industriales americanos. Tiene una librería, una colección de arte y un jardín botánico.

Los 'cowboys' españoles

A. R. / Santa Bárbara
Del 'glamour' de Beverly Hills a la naftalina de Santa Bárbara. Esta vez solo, sin la Princesa, el Príncipe recibió el viernes por la noche a los descendientes de los colonos españoles que en el siglo XVIII, de nuevo bajo la inspiración de Fray Junípero, fundaron esta ciudad al borde del Pacífico.

Algunos se disfrazaron de soldados de cuera, precedente auténtico de los 'cowboys' que lucharon contra los comanches y los apaches cuando los españoles se atrincheraban en los presidios de las misiones.

La organización que hay

detrás del pintoresco acto de ayer es la Santa Barbara Trust for Historic Preservation. En 1952, este 'trust' ya recibió los honores del dictador Francisco Franco a modo de orden de Carlos III para su alcalde, Morris Montgomery.

El 'trust', muy potente en la defensa del legado hispano, es bastante conservador y tiene entre sus miembros a una figura muy destacada: el rotundo padre John Yanik, «ex Vaticano» como él mismo se define, y que mantiene las misas en latín y de espaldas al público en la capilla de la misión de Santa Bárbara.

Los Erasmus españoles se movilizan en Europa

Berlín

La comunidad de estudiantes Erasmus españoles celebró ayer movilizaciones en diversas ciudades de Europa para protestar por la incertidumbre en torno al futuro de estas becas, que en el caso de España son actualmente las más bajas de toda la Unión Europea (UE).

Los Erasmus españoles llevaron a cabo protestas simultáneas desde las 11.00 horas en numerosas ciudades europeas, entre ellas Berlín, Roma, París, Londres, Copenhague, Budapest, Helsinki, Varsovia o Viena.

«Estas becas son sólo la punta del iceberg de toda una serie de medidas injustas aprobadas a golpe de decreto», señaló el representante de los Erasmus españoles en La Haya, Nacho Vera, que participó en una concentración frente a la embajada de España en esa ciudad, informa Efe.

El Ministerio de Educación retiró sin previo aviso hace dos semanas la ayuda estatal de este curso a los Erasmus que no fueran beneficiarios de una beca general el año pasado, una medida que luego tuvo que rectificar ante las protestas.

«El Gobierno nos ha intentado engañar diciendo que el recorte de nuestras becas viene de Bruselas, cuando sabíamos que las ayudas europeas van a aumentar», añadió por su parte el representante de los Erasmus españoles en Bélgica, Rafael Écija.

Detenido por violar a su hija discapacitada

Alicante

La Policía Nacional ha detenido en Alicante al padre y a un tío de una discapacitada de 33 años como presuntos autores de repetidas agresiones sexuales desde que la chica tenía nueve años. También fueron detenidos la madre de la discapacitada, conocedora de los hechos, y dos hermanos y un cuñado por malos tratos hacia la joven, informa Efe.

La discapacitada, con una minusvalía psíquica y una enfermedad degenerativa de los huesos, denunció ante la Policía que era objeto de agresiones sexuales por parte de su padre, de 61 años, y de su tío, de 47. Ambos aprovechaban cualquier momento en que la chica se encontraba sola para violarla.